
様式６ 

会 議 録 

会議の名称 桶川市立桶川西中学校 第３回学校運営協議会 

開催日時 令和５年１１月１５日（水） 

（開会）１４：００     （閉会）１６：００ 

開催場所 桶川西中学校 図書室 

出席者氏名（委

員） 

土館由実、礒田輝昭、砂川邦夫、百瀬勉、奈良太 

竹花功、閑野千鶴 

欠席者氏名（委

員） 

長島進、岸敏雄、遠藤絵美 

傍聴者  ０ 名 

議題 （１）本校の学力向上への取組について 

（２）生徒会との懇話会 

 

協 

 

議 

 

等 

 

要 

 

旨 

協議結果 意見の概要 

○本校の学力向上への取組について 

・１０月１８日（水）に開催された、本校学校課

題研究発表会の概要について説明。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・百瀬氏 

学校課題研究の取組について、学識経

験者の礒田氏から感想を伺いたい。 

・礒田氏 

研究１年目は、コロナ禍でＩＣＴの導

入が急速に進み、１人１台端末が支給

されたため、教師に戸惑いがあった。 

今回の発表を聞いて、３年間の研究の

成果が表れたと感じた。どの教科もレ

ベルアップしていて、ＩＣＴが効果的

に活用されており、生徒も意欲的であ

った。このことが、学力調査の結果の

数値に表れている。今後は、学力の伸

びだけでなく、問題正答率も上げてい

けるとよい。 

・奈良氏 

ＩＣＴ以外に、学力が伸びた要因はな

いのか。 

→①学力調査の問題分析をしっかり行

ったこと。②教職員の授業力が向上し

たこと。授業のねらいに迫る授業の展

開ができるようになった。 

・礒田氏 

今回の研究の課題を解決するために、

今後どのようなテーマで研究していく

のか。 

→課題について、全教職員が共有し、

今後の授業に生かしていく。また、生

徒指導的なアプローチも考えていく。 

・礒田氏 

ＩＣＴはあくまで道具として活用し、

ＩＣＴに頼りすぎないことが大切であ

る。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○生徒会との懇話会について 

・各委員から生徒への質問を行い、生徒会役員の

生徒が回答。 

 

礒田氏より 

１ 西中の良いところ・自慢できるところ及び課

題となっている内容を教えてください。 

→ 良いところは、生徒と先生の仲がいいとこ

ろ。課題となっていることは、自分からあい

さつができないこと、２分前着席ができない

こと。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ いじめを未然に防止するために生徒会として

何か活動ができないでしょうか。いじめ撲滅の

ため、是非考えてみてください。 

→「ココロの木」の取組を行っている。友達の

良いところを葉に書いて、葉を増やしていく。 

・百瀬氏 

一般企業でリモートワークをしていて

も、バーチャルとリアルのすみわけが

大切である。学校教育においても、バ

ーチャルとリアルの長所を生かしてい

くべきである。 

・土館氏 

家庭学習においても、ぜひＩＣＴの活

用をお願いしたい。 

→１年生は夏休みに持ち帰りを行った

が、今後、デジタルドリルの導入によ

り、平時の持ち帰りについても考えて

いきたい。 

・砂川氏 

学校では機械に頼りすぎないことが大

切。人間同士が関わる「リアル」を大

切にしていってほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・礒田氏 

自分からあいさつができるようにする

ために取り組んでいることはあるか。 

→「ＤＡＯＳ（どんな時でもあいさつ

を大きくしよう）」の取組の充実 

・百瀬氏 

２分前着席ができないのは、学校が決

めていることで、自分事として考えら

れていないから守れないのではない

か。「これができればこんないいことが

ある」というのがあるとよい。 

・砂川氏 

あいさつについては、下の立場からで

はなく、上の立場の者が率先してやる

とできるようになる。 

 

 

 

 

・礒田氏 

「ココロの木」の取組はとてもよい取



 

 

 

 

３ 西中学校の学校生活をさらに充実した楽しい

ものにするためには、生徒会としてどうしたら

よいでしょうか。具体的な取組をお聞かせくだ

さい。 

 → 「他学年交流」「目安箱の電子化」「落ち葉

掃き」を考えている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 生徒会活動をより活発にするために何か考え

ていることはありますか。 

 → 生徒会新聞の作成 

 

５ 生徒が主役の西中をさらに発展させるために

新しい活動を考えていますか。もしあったら教

えてください。 

 → 「他学年交流」を充実させたい。 

 

 

６ 保護者の皆様及び我々学校運営協議会委員

に、学校生活を充実させるために行ってほしい

ことは何かありますか。実現可能な内容をお聞

かせください。 

 → 街をきれいにするボランティアを一緒にや

りたい。 

 

 

 

 

 

７ その他 

 

 

 

 

 

組である。令和 4 年度の「４９３の

心」もよい取組だった。ぜひ継続して

ほしい。 

 

 

 

 

 

・礒田氏 

「落ち葉掃き」はどのように行うの

か。 

→月に２回、放課後に学校の周りを掃

く。 

・百瀬氏 

「目安箱の電子化」はどのように行う

のか。 

→紙だと書いて入れづらいので、

Chromebookで投書できるようにする。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・礒田氏 

「他学年交流」は複数回あるとよい。 

 

 

 

 

 

・礒田氏 

ボランティア活動の範囲は？ 

→西中学校周辺をやりたい。 

・砂川氏 

地域の清掃活動を一緒にできるとよ

い。 

 

・砂川氏 

今回のような交流の機会はありそうで

ないので、中学生の気持ちが聞けて良

かった。 

・百瀬氏 

大人が生徒にどういう機会を与えられ



 

土館氏より 

○来年の創立５０周年記念式典に向けてＰＴＡか

ら生徒会にお願いしたい事 

１ 式典での生徒代表のあいさつを、現会長と新

会長にお願いしたい。 

 

２ ５０周年のシンボルマークとスローガンの募

集に協力してほしい。 

 

３ 当日の講演者はどんな人に来てほしいか。 

 → ・声優 

   ・桶川出身の歌手 松本素生さん 

   ・お笑い芸人 

   ・オケちゃん 

 

４ 校歌合唱のやり方についてアイデアが欲し

い。 

→ 吹奏楽部とのコラボ 

るかを話し合う場とするのもよい。 

配付資料 （１）次第 

（２）第２回会議録 

（３）生徒会との懇話会質問内容 

 


